

Apartado 2

Después de habernos situado en el siglo 16 y ver tantas obras en nuestro pueblo, ahora vamos a ubicarnos en nuestro barrio de Murguia. Partiendo del casco urbano de Oñate y pasando por la hermosa arboleda de San Martin,

Siguiendo el camino vecinal, nos encontramos con el caserío Murguialday,
(se podría poner : foto antigua)

No suele ser fácil, escribir sobre cosas antiguas como nos ocurre a veces. Nosotros hemos visto la antigua foto, pero ignoramos lo referente a la Edificación y demás detalles, pero a través de Internet se han hallado algunas noticias concretas que nos dan mucha luz sobre Murguialday y sobre la ermita de san Andres. Bajo el titulo de Linea de Murguialday voy a copiar "Ana Maria de y Andurriaga casó en Oñate el 18 de noviembre de 1668 con Francisco de Murguialday y Lizarralde, hijo de Francisco y Maria Martin, nieto paterno de S Juan de Murguialday y Dña catalina de Amezqueta, Señores de la casa solar de Murguialday y materno de Nicolas de Lizarralde y Alcibar y Dña Catalina de Herdoñana y Madariaga. El mencionado S Juan nacido en Oñate el 12 de junio de 1563 era hijo y sucesor de Andres de Murguialday y Dña Teresa de Gauna, nieto de Sancho de Murguialday, y Catalina de Rezusta, biznieto de Pedro de Murguialday, señor de la casa solar en 1489 y 1501 y tercer nieto de d Sancho de Murguialday, vecino consejante de Oñate el año 1461"

Por estas notas que hemos escrito, gracias a estos avances modernos podemos sacar algunas conclusiones importantes en torno a la casa, ya que Claramente se afirma que era una casa solar, y que tenia sus dueños y además desde una época muy antigua. Entre los años que hemos anotado aparece el año 1461 y mas tarde el año 1489 y 1501 y por ello podemos concluir que en siglo 16 existian en la casa solar quienes llevaban el apellido de la casa solar Murguialday y aquí una pregunta ¿existian entonces dos viviendas, como hemos solido pensar siempre..?

En el actual caserío en el hay vestigios de la anterior vivienda hay evidentes Señales de que ambas viviendas se comunicaba por dentro ya en la parte baja como en la otra parte superior. Ahora bien, la vivienda anterior de mi abuelo y mi madre nacidos allí, era la primitiva y la original?

Lo sí es claro que nuestras dos viviendas no eran casas solares de la antigua época, ni dueños de las mismas, hasta mediados del siglo pasado.